



やさしい心と 勤勉さ

校長 青木 優樹恵

3学期が始まって、あっという間に2月になりました。日中、暖かく感じる日もありますが、寒さが一番厳しい頃ですので、ご家庭におかれましては、健康第一で、インフルエンザ等の感染防止と、規則正しい生活でゆっくりと体を休めることに努めていただけたらと思います。6年生は、卒業に向けて、1月から行事が立て続けにあります。その慌ただしさの中で、小学校生活のまとめと、中学校に向けての気持ちも含めた準備をしていかななくてはなりません。2月は短いですが、6年生に限らずどの学年も次につながる大切な月です。教職員一同、そのことを意識して、子どもたちの指導にあたりたいと思います。

さて、3学期の始業式で、「3学期は、『成文小学校のめざす子ども像』の中の、【やさしい子】であることに心がけてほしい」という話をしました。そのために、いつも大切にしてほしいと話している『3つの【あ】(あいさつ 安全 ありがとう)』に加えて、『ごめんなさい』や『大丈夫?』も素直な気持ちで言葉にできる人になろうと話しました。これも、新学期に向けた準備の1つです。新学期になれば、新たな出会いもあります。その時の第一印象はとても大事です。気持ちのよいあいさつが自分からできれば、それだけで好印象を与えます。また、困っている子に、「大丈夫?」と思いやる言葉をかけることができれば、きっと良好な友だち関係を築くことができると思います。

そのことにも関連しますが、本校では、人権週間に『人権親子読書』を推進しています。兵庫県教育委員会の人権教育資料である『ほほえみ』を親子で読み、感想を話し合っその様子をアンケートに書いて提出してもらっています。今年度も多くのアンケートを提出していただき、ありがとうございました。普段なら「だめ!」と言っても言うことを聞かない子が、読書を通じて話をすることで素直に聞いてくれたという意見がありました。また、話し合う中で、お子さんの成長を感じたという感想もありました。アンケートを読んでいると、親子の様子が目に浮かんで来て、とても温かい気持ちになりました。この『人権親子読書』の取り組みも【やさしい子】を育てることにつながっています。

先日、神戸新聞に、「小学校～それは小さな社会～」というドキュメンタリー映画の山崎エマ監督の記事がありました。その映画は、給食や掃除等小学校の日常を記録したものです。海外のメディアや教育関係者から、「社会は人でできている。その練習の場として、日本の小学校は機能している」と、学校生活で培われる協調性や責任感が評価されました。山崎監督は、日本にいと当たり前で気づかなかつたけれど、おとなになって小学校で身につけた責任感や勤勉さを評価される機会が増えたと言います。小学校の6年間の中で、何事にも一所懸命がんばることや、係や委員会等の自分の仕事に責任を持って取り組む経験を積み重ねていっています。また、異年齢交流を通じて、思いやる心も身につけています。もちろん、日本の小学校教育は時代に合わせて進化しています。これからも、勤勉さや責任感の育成といったよい部分は継続しながら、日本の小学校教育のよさに自信を持って取り組んでいきます。

ちょうど今、児童会役員選挙期間です。立候補者は、責任を持って児童会役員の仕事をしたいと一所懸命に選挙運動をしています。とても頼もしいです。また、選ぶ立場の子どもたちも、児童会役員にふさわしい人を責任持って選ぶとしています。これも、来年度に向けた活動です。子どもたちが、来たる春を充実して始められるように、保護者の皆様、地域の皆様とともに子どもたちを見守り、支援していきたいと思しますので、ご協力をよろしくお願いいたします。





2月の予定



日	曜日	主な行事
1	土	
2	日	
3	月	朝会 児童会役員選挙（5校時）
4	火	生活アンケート（3学期）
5	水	4～6年出前授業（情報モラル）
6	木	
7	金	6年地区バスケットボール大会
8	土	
9	日	
10	月	新1年生入学説明会（10：00～）
11	火	建国記念の日
12	水	委員会（最終）
13	木	参観5校時 懇談6校時（4, 5, 6年） 全児童5校時終了後下校 代表委員会
14	金	参観5校時 懇談6校時（1, 2, 3年） 全児童5校時終了後下校
15	土	

日	曜日	主な行事
16	日	
17	月	
18	火	6年大庄中学校訪問（5・6校時）
19	水	6年お別れ遠足
20	木	
21	金	職員研修のため5校時終了後下校（全校生）
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	3年校外学習（環境体験学習）
26	水	クラブ活動（最終）
27	木	
28	金	さくらお別れ遠足

【3月の主な行事】

- 3日（月）児童集会（児童会役員新旧交代式）
- 4日（火）6年生を送る会
- 7日（金）1, 2年出前授業（情報モラル）
- 4年校外学習（人と防災未来センター）



- 11日（火）成文算数チャレンジ検定
- 17日（月）給食最終日 集団下校
- 19日（水）卒業証書授与式（1～5年自宅学習）
- 25日（火）修了式 12：00下校

【 1・17は忘れない 】



たなびく半旗

あの日から30年の月日が流れました。30年前の今日はこんなに暖かくなかったと感じるほど暖かい1月17日となりました。今年も1月17日はオープンスクールとし、保護者の方に避難訓練も参観していただき、そのあと引き渡し訓練を実施しました。

自然災害はいつ起こるかわかりません。南海トラフ地震が今後30年以内に発生する確率は70～80%とも言われています。いま一度お子さんと一緒に、防災グッズや避難経路の確認をしていただき「もしも」に備えておいてください。



【 4年出前授業 肌着教室 】

1月17日のオープンスクールで、グンゼ株式会社による出前授業「肌着教室」を実施してもらいました。4年生の子どもたちと参観に来てくださった保護者の皆様にも一緒に受けてもらいました。まず、肌着の役割についてワークシートを使いながら説明してもらいました。続いて肌着の素材について、クイズ形式で学習を進めていきました。最後に肌着の給水実験にも取り組みました。肌着を通して、健康な生活について学ぶ機会となりました。



【 ストレスマネジメントの授業 】

同じく1月17日、成文小学校で勤務しているスクールカウンセラーが5年生対象にストレスマネジメントの授業を実施しました。「ストレスについて学ぼう！」と題して、ストレスチェックやストレスを感じた時の対処方法、具体的なリラクゼーションの仕方について学びました。今回の学習は、大人になってからも活かせる内容です。これを機に親子でストレスについて話してみてください。



【 児童生徒文化発表会『書道展』 】

1月22日（水）から26日（日）まで、尼崎市児童生徒文化発表会『書道展』が尼崎市総合文化センターで開催されました。



（『書道展』に選ばれたみなさん）

- 〔1年〕 内田 陽登さん・大村 凜華さん・瀬古 優湊さん・西尾 夏帆さん・堀添 結愛さん
- 〔2年〕 石川 ゆづきさん・奥村 菜々さん・喜多 由香子さん・川阪 汐里さん・高橋 優さん
- 〔3年〕 金子 紗奈さん・神谷 虹奈さん・西村 風花さん・舟越 彩葉さん
- 〔4年〕 永田 琴音さん・元好 莉穂果さん・今井 芹奈さん・松本 夕葵さん
- 〔5年〕 金子 陽菜紗さん・山本 悠貴さん・高橋 ひなのさん・富山 愛理さん
- 〔6年〕 岩田 琴巳さん・三枝 蒼翔さん・波多 希実さん・三原 ことさん

【 校内書き初め展 】

冬休み明け、新年を迎え、気持ちも新たに心をこめて書き初めを行いました。出来上がった作品を並べて、オープンスクールの機会に保護者の皆様に見てもらいました。

誌面の都合上、作品の一部の掲載となりますが、後日作品を持ち帰りましたら、お子さんと一緒に作品を観ていただけたらと思います。

（1年生）



（2年生）



（3年生）



（4年生）



（5年生）



（6年生）

